

## Konzern - Kurzübersicht

9. Mai 2008

### **BGV | Badische Versicherungen weiter auf Erfolgskurs**

- Konzernergebnis 2007: 4,79 Millionen Euro
- Beitragsniveau gestiegen bei leichtem Abrieb im Markt
- Erneut hohe Beitragsrückerstattung beim BGV an Versicherungsnehmer
- Kostenvorteile bei allen drei Gesellschaften gehalten
- Kapitalanlagen deutlich ausgebaut

Der Konzern, bestehend aus dem Badischen Gemeinde-Versicherungsverband, der Badischen Allgemeinen Versicherung AG und der Badischen Rechtsschutzversicherung AG, strebt für 2008 die Fortsetzung eines gesunden Wachstums sowie die Steigerung seines Bekanntheitsgrades an. Ziel ist es weiterhin, die gute Marktposition zu behalten und weiter auszubauen.

### **Positive Entwicklung in 2008 trotz für Branche prognostizierter Stagnation**

Angesichts der verhaltenen Aussichten für die Branche hat das Jahr 2008 für den Konzern BGV | Badische Versicherungen sehr gut begonnen. Mit **Stand 30.04.** konnte die Anzahl der Verträge um 5,6 % auf rund 1.381.500 Stück gesteigert sowie ein Prämienzuwachs in Höhe von 1,0 %, auf rund 225,7 Mio. EUR erzielt werden. Der Schadenaufwand für Geschäftsjahresschäden ist insgesamt um 1,2 % auf rund 25,1 Mio. EUR zurückgegangen.

Ein Schwerpunkt liegt immer auf der Entwicklung leistungsfähiger Produkte, die sich an den Risiken der Kunden orientieren. Um entgegen der vom Gesamtverband der Deutschen Versicherungswirtschaft e. V. (GDV) prognostizierten Beitragsstagnation in der Versicherungsbranche dennoch ein Wachstum zu erzielen, setzt der BGV auf eine **dreigliedrige Produktlinie**, die auf alle Anforderungen der Kunden eingeht.

Für die Umsetzung in den Sparten stehen unter anderem Überlegungen zu neuen Tarifierungsmerkmalen im Fokus. Derzeit laufen die Arbeiten für einen neuen **Familientarif in der Kraftfahrzeugversicherung**.

Die Badischen Versicherungen räumen der Ausschließlichkeitsorganisation auch in Zukunft einen hohen Stellenwert ein. Denn: „Unser Markenzeichen und unsere Stärke ist die **menschliche Nähe zum Kunden**.“ (Leitbildsatz des BGV). In Freiburg, Offenburg, Karlsruhe und Mannheim zeigen wir bereits Flagge mit neuen Kundencentern, die CD-konform, modern und freundlich eingerichtet sind. Folgen werden Heidelberg und Konstanz.

### **Gutes Ergebnis in 2007 erzielt**

Die Badischen Versicherungen haben in 2007 einen Jahresüberschuss von 4,79 Millionen Euro erzielt. Während in der Branche die Beitragseinnahmen laut GDV um 0,4 % zurückgingen, sind die Beiträge im Konzern trotz des harten Wettbewerbs um 0,1 % gestiegen. Durch die erfreuliche Geschäftsentwicklung des BGV in einigen Versicherungszweigen können **Beitragsrückerstattungen** an die Versicherungsnehmer in Höhe von rund **4,1 Mio. EUR** vorgenommen werden. Die Kostenvorteile wurden bei allen drei Gesellschaften dank Prozessoptimierungen gehalten.

Außerdem konnten die Badischen Versicherungen ihre Kapitalanlagen deutlich ausbauen. Denn die aktuellen Diskussionen und Entwicklung an den Finanzmärkten zu den Themen „Subprime-Krise oder Hypothekenanleihen“ betrafen den Konzern nicht. Die Badischen Versicherungen haben weder im Fonds noch in den selbst disponierten Anlagen forderungsbesicherte Anleihen im Bestand. Bei einer **Solvency Studie QIS 3** (Quantitative Impact Studie 3) des BaFin hat der **Konzern mit einer Bedeckung des notwendigen Risikokapitals von über 260 %** hervorragend abgeschnitten.